
欧锦赛是否该延期？
欧洲又遭恐怖袭击

! ! ! !继去年 !!月的法国巴黎之后，
比利时布鲁塞尔前天也遭恐怖袭
击，两次恐怖袭击造成 !"#多人丧
生。面对连续恐怖袭击事件，法国总
理瓦尔斯说，欧洲正处于战争状态。
如果大家都认可瓦尔斯的观点，欧
洲的重大体育赛事或许应该延期，
就像上世纪一战和二战期间暂停体
育比赛一样。
欧洲当下面临的重大赛事是今

年 "、$月在法国举行的欧洲足球锦
标赛，可以考虑欧锦赛延期。目前，
欧洲情报、安保部门今后几个月通
力合作、全力以赴，打击恐怖分子远
比确保一次足球赛事安全更重要。
面对令人担忧的安全形势，法国

将动用空前警力，包括精锐的特警，
以确保 %&支参赛队、数百万球迷在
为期一个月的欧锦赛期间，在比赛、
训练场以及城市球迷区的安全，这对
法国警方是一个严峻挑战。确保欧锦
赛安全，是法国政府、警方的责任，这
没有疑义。问题是，在目前安全形势
下，资源有限的法国安保部门是否把
力量用在刀刃上？是否有比确保欧锦

赛安全更重要的工作？他们是否应该
全力侦破和摧毁恐怖分子的内部网
络，消除恐怖分子对于欧洲普通民众
生命的威胁？是否应该研判恐怖分子
下一个袭击的目标是哪个欧洲城市，
并且采取对策？
对此，许多法国官员、相关专家

不认可。犯罪学家鲍埃认为确保欧
锦赛安全，与打击恐怖分子并不矛
盾，不会影响法国安保部门打击恐
怖分子的努力，“面对战争、恐怖袭
击，我们不能退却。”包括瓦尔斯在
内，法国政府官员纷纷强调，法国决
心如期主办欧锦赛，通过举办欧锦
赛可以显示法国乃至整个欧洲对抗
恐怖分子的意志。如果欧锦赛延期
甚至取消，将正中恐怖分子下怀，这
将是恐怖分子的胜利，法国不能退
缩和屈服。
这些话虽然不错，但是如果像

瓦尔斯所说，欧洲正处于战争状态
的话，人们的生活被彻底打乱，体育
不再是日常生活组成部分。像上世
纪一战和二战期间，环法自行车赛
分别中断了两次，奥运会、世界杯也

告暂停。可以想象，如果一个城市的
救护车都在运送伤员或遇难者，那
么体育比赛会变得毫无意义，并且
无人关心。这次布鲁塞尔遭恐怖袭
击后，比利时国家足球队取消了训
练课，球队表示，当一个个鲜活的生
命因恐怖袭击而永远离开我们时，
足球已不再重要。

在欧洲大都市连遭恐怖袭击
后，今后几个月欧洲的头等大事是，
结束恐怖威胁，恢复和平生活，而不
是让一场大赛过度分散安保力量。
在目前形势下，推迟欧锦赛并非懦
弱表现，平心而论，法国警方可以确
保赛场周围、球迷区域的安全，但是
大量球迷聚集的区域，如地铁站、火
车站，容易遭受自杀式恐怖攻击，并
且较难防范。推迟欧锦赛是为了彻
底摧毁恐怖势力，让今后的体育赛
事更加安全。

如果今年欧锦赛照常进行，没
有发生意外，我们可以为战胜恐怖
主义而欢呼。但如果发生意外，那将
悔之晚矣。

本报记者 黄永顺
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N次想放弃她仍站在球场
彭帅赢得!"个月来单打首胜

! ! ! !其实，她一直都在等待最后一根稻草压来。
女子网球单打排名从第 !'位，到第 ""&位；(#岁“高

龄”手术、康复、回归；一年时间未有一胜，彭帅累了。在本周
开始的)*+顶级赛事迈阿密公开赛中，彭帅迎来 !(个月
以来的第一场单打胜利。今日，她还将冲击 (%强。“现在打
球完全没有享受的感觉。但我珍惜还能站在球场这个机
会。”彭帅依靠排名保护规则得以参赛。“真的很累。如果再
出点什么岔子，那肯定是坚持不下去了。”
都道光阴无情，昨日的阳光少年还在眼前，今朝却已是

步入而立之年的网坛老将。希望一点点殆尽，留下无言的结
局。她从未大红大紫，只是倔强地做着一件从小认定的事。
“一年多了赢了第一场单打比赛，好开心又好想哭。手术后
整个肌肉组织和神经反差很大，恢复的过程好难，想过 ,

多次放弃是真的！神经反应慢感觉不到，要不然就是训练后
左边背后肌肉和关节里面僵硬又酸又痛。”彭帅在前一日的
胜利后发了一条长微博。“几乎要天天扎针，如果未来某年
某月的某一天我真的坚持不住了，别怪我。继续努力恢复，
和之前还是有不少距离。最后严重地说一句———吃火锅去
了。”上周彭帅也参加了印第安维尔斯赛的争夺，但是在首
轮就被对手横扫。
生活就是如此，在很多苟且中找到一点舒心与乐趣。作

为中国老一代金花中的最后一位，彭帅苦苦支撑不让自己
倒下。去年的手术远比她想象的艰难。全身麻醉，手术后恶
心头疼，各种管子插在手上，从她的腰椎处取出的碎骨
长达 !#厘米。彭帅身体受创，心伤更是难熬。她练
起画画，希望随着笔尖的流动，疏通心灵的郁结。
彭帅从双打赛场开始复出，三个月来鲜有胜

利。退役的念头很多次盘旋于脑海，但终究又隐
了去。彭帅还有一个最后的支撑，“里约奥运会，
将是我的第三次奥运经历，多好。”我们为赢过大
满贯、扬威世界的李娜喝彩，但同样要祝福从未放弃初
心的彭帅———有梦在，日日是晴天。

首席记者 华心怡

! ! ! !三月的漳州春风拂面，郎平和她的队员
们迎来了一位资深的企业家球迷，$(岁的福
建喜梦宝集团董事长邱季端日前前往福建漳
州的训练基地，看望正在那里集训备战的中
国女排。
看到邱季端在大门口出现，福建老将徐

云丽小跑着过来向邱季端问好。“恢复得怎么
样？再坚持一下，争取去里约！”邱季端鼓励着
徐云丽。徐云丽使劲点头。听到他们的对话，
郎平也走过来：“是啊，云丽加油，你今年如果
能去里约，就是三届奥运会了！”听到鼓励，徐
云丽回答：“对，拼了！”
郎平和邱季端的双手紧紧握在一起。郎

平说，邱季端和自己成为朋友，是北师大党委
书记刘川生在一次校友会上牵的线。跟他接
触之后，发现他真的很爱排球、很懂排球。
这次前往漳州基地，邱季端提前送去了

!##万元的备战基金。如果中国女排在 -月
的里约奥运会上夺得冠军，他将追加 &##万
奖金。
中国女排由老队长魏秋月向邱季端赠送

了全队签名的世界杯夺冠纪念画册《光荣绽
放》，曾春蕾则代表全队送上了签名排球。

!..'年，陈忠和回福建女排担任主教练
之前，邱季端就已经开始赞助福建女排，而那
段一起南征北战的经历，更加深了他们之间的
感情。陈忠和感动地说：“他二十几年赞助福建
女排，中间从来没有间断过，在最困难的时候
都没有放弃过，这在中国排球史上肯定可以写
下一笔了”。

说到邱季端，郎平说，“从 !..%年到现
在，老先生对每一拨中国女排的队员和教练
员都很熟悉。所以，他不能叫粉丝，是半个专
家了。还经常和我通过短信交流，经常问到哪
个运动员进步快啊，球队还有哪些需要加强
啊。说心里话，他很懂球，他的很多意见都是
有道理的，不过每次他在短信的最后都不忘
加上一句‘我的意见仅供参考’。”
郎平每次带队员到漳州集训，邱季端都

会驱车几十公里从厦门到漳州看望大家。谈
到邱季端对于中国女排的支持，郎平说：“他
就是这样一个老球迷，对我们付出很多，这反
映了他对中国女排的关心和热爱，我们都挺
感动的，这对球队也是个激励。”

为了满足这位中国女排超级球迷的心
愿，郎平特意安排了分组以抗。因为她最知道
老先生的心思：近距离观看球队的分组对抗，
看看经过这一段集训孩子们进步了没有。
邱季端坐在一旁的椅子上安静地观看球

队训练，偶尔和身边的朋友交流几句。发现队员中没有徐云丽和杨方旭
的身影，他忙问队医她俩的伤恢复得怎么样了。听说她俩去跟康复师进
行专项训练，他这才放心了。

郎导一声哨响，把全队集合在一起，请邱季端来给大家讲几句话。
看了姑娘们的训练，邱总勉励大家跟着郎导好好训练，力争在里约奥运
会上为祖国再立新功。 本报记者 李京红

倡棋杯四强赛走进北美校园
! ! ! !本报讯 （记者 张建东）昨
天，第 !( 届倡棋杯中国围棋职业
锦标赛在北京中国棋院产生四
强。上届冠军连笑与唐韦星、柁嘉
熹、邬光亚等分别战胜了各自对
手，晋级四强。
昨天，上届冠军连笑与世界冠

军时越之战引人注目。双方激战

!.'手，连笑执黑中盘战胜时越，挺
进四强。上届亚军邱峻与今年“天
元”挑战者唐韦星之战也十分激烈，
邱峻白 ."“打吃”出现致命失误，导
致中盘溃败。
为加快在世界推广中华围棋的

步伐，本届倡棋杯半决赛将走进北
美大学校园。今年 $月 -日至 $月

!%日，本届倡棋杯四强战（三番棋）
在加拿大多伦多大学进行，由连笑
对邬光亚、唐韦星对柁嘉熹。第三届
世界大学生围棋锦标赛也同时在多
伦多大学进行。
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! 邱季端!右"到漳州训练基地看望女排姑娘与郎平交谈 图 !"

! 伤病缠身的彭帅仍在坚持 图 #$


